



Educación superior será coordinada por SEP y próxima Secretaría de Ciencia y Tecnología

- Gobierno de México fortalecerá la educación superior, los posgrados y la relación con la ciencia y la tecnología
- Modelo Ecos de trabajo colaborativo, se implementará con instituciones de educación superior, centros públicos y universidades autónomas
- Política CTI se orientará al bienestar compartido en temas de relevancia nacional como sostenibilidad alimentaria y electromovilidad, entre otros
- Conahcyt, próxima Secihti, participó en LXII Sesión Ordinaria del Cupia-Anuies

La secretaria designada de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, participó en la LXII Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (Cupia) de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), para dialogar con autoridades del Sistema Educativo Nacional (SEN) sobre la política de educación superior y de ciencia, humanidades, tecnología e innovación en el gobierno encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Rosaura Ruiz expresó que, desde el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) —próximo a convertirse en la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti)—, se trabajará de forma conjunta con la Secretaría de Educación Pública (SEP) e instituciones educativas del país para hacer de México una potencia en ciencia, tecnología e innovación (CTI) y alcanzar 300 mil nuevas plazas para estudiantes de educación superior.

“**Contamos con las instituciones educativas** del país, los Centros Públicos del Conahcyt y la Anuies para lograr ese objetivo. Estamos convencidos de que las CTI son indispensables para el desarrollo del país.”

Reconoció en la educación una herramienta fundamental para salir del rezago nacional en materia de CTI y exhortó a incluir su enseñanza **en todos los niveles de educación**. “**Siempre he pensado** que la educación superior tiene que verse reflejada en la educación previa. Es necesario que, desde la educación básica, niñas y niños tengan más relación con el conocimiento científico, tecnológico y **humanístico**”.

Reafirmó el compromiso de la Secihti por trabajar de manera conjunta con la SEP y explicó que “**habrá una interacción entre las dos secretarías en todos los niveles de educación**. Las



Educación
Secretaría de Educación Pública



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



secretarías estarán interactuando para profundizar en los conocimientos y la enseñanza en áreas”.

También presentó los ejes de política pública 2024-2030 del sector, sobre lo cual destacó que las CTI se orientarán al bienestar compartido, al tiempo que consolidarán la ciencia y educación como derechos humanos fundamentales para la prosperidad nacional.

Añadió que, en una oportunidad histórica, se tendrá la capacidad de incidir en el desarrollo de políticas públicas enfocadas a la atención de problemáticas locales, regionales, nacionales y globales; y subrayó que, desde la Secihti, se articulará de manera amplia el trabajo colaborativo de los Centros Públicos, las IES, los Laboratorios Nacionales Conahcyt y de todas las instituciones dedicadas a la investigación.

“Este conjunto de instituciones que tienen que ver con la producción de conocimiento nuevo en CTI son las que tenemos que coordinar para trabajar juntos y evitar el problema de la dispersión y desarticulación territorial y disciplinaria.”

Agregó que, en la Secihti, se reforzarán los apoyos a las comunidades HCTI, como el Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII) e Investigadoras e Investigadores por México (IIXM); se dará continuidad a algunos proyectos de investigación y se trabajará en nuevas temáticas de incidencia, como el escalamiento de las universidades “Rosario Castellanos” y de la Salud a nivel nacional.

Asimismo, expuso que se establecerá, a nivel nacional, la Red Ecos de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación —modelo colaborativo con instituciones de educación superior (IES) y del sector educativo que se ejecutó con éxito en la Ciudad de México—, para atender temas estratégicos para el país: programas para el aseguramiento hídrico, transición energética, desarrollo espacial, perspectiva de género, sistema de cuidados, filosofía, estudios humanísticos, entre otros.

Anunció que será el jefe de oficina designado de la próxima Secihti, Arturo Chávez López, quien coordinará la política Ecos, instancia colegiada de carácter técnico, de consulta, opinión, asesoría y análisis, auxiliar para la atención y propuestas de solución a problemas que enfrenta México.

En representación del secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, la encargada de Despacho de la Subsecretaría de Educación Superior, Carmen Enedina Rodríguez Armenta, enfatizó que SEP y Secihti tendrán un vínculo permanente para cumplir los objetivos del Gobierno de México en educación y CTI.



Educación
Secretaría de Educación Pública



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS



Carmen Rodríguez resaltó el acompañamiento de IES nacionales para ser parte de la **transformación de la vida pública del país**. “Las universidades son fundamentales porque son espacios donde nos transformamos. Queremos buenos profesionales, buenos ciudadanos y buenos seres humanos”.

El secretario general ejecutivo de la Anuiés, Luis Armando González Placencia, reafirmó la voluntad de las universidades públicas para acompañar las acciones del Gobierno de México y hacer que la educación superior sea considerada un proyecto estratégico para México, el cual permita atender las principales problemáticas nacionales.

“**Cuenten con nosotros. Estamos trabajando, somos parte de un sistema que es depositario de un gran talento que debemos aprovechar. Estamos para trabajar conjuntamente. Invito a reconocer el valor de las universidades públicas y sus comunidades.**”

Durante la LXII sesión ordinaria del Cupia —órgano colegiado de Anuiés encargado de coordinar el trabajo de las instituciones públicas asociadas—, también se conversó sobre la ampliación de la cobertura en educación superior para el cumplimiento de la meta en 2030; la estrategia para el financiamiento federal a las IES rumbo al Presupuesto de Egresos de la Federación 2025; los instrumentos de rendición de cuentas en las IES, entre otros temas.

En la reunión, también participaron el rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, Javier Saldaña Almazán; el rector de la Universidad Autónoma de Baja California, Luis Enrique Palafox Maestre; la rectora de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Lilia Cedillo Ramírez; y la directora de la Escuela Normal Superior Federalizada del Estado de Puebla, Isela López González.

Por Conahcyt, acompañaron la sesión: el jefe de oficina designado, Arturo Chávez López; el titular interino de la Unidad de Articulación Sectorial y Regional, Feliú Davino Sagols Troncoso, y el secretario particular designado, Natanael Reséndiz Saucedo.

-oo0oo-

Coordinación de Comunicación
y Cooperación Internacional
comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx